
 

 

ГОСУДАРСТВЕННОЕ УЧРЕЖДЕНИЕ ОБРАЗОВАНИЯ 

«ИНСТИТУТ БИЗНЕСА БЕЛОРУССКОГО ГОСУДАРСТВЕННОГО 

УНИВЕРСИТЕТА» 

 

 

Кафедра финансов и менеджмента 

 

 

 

 

Аннотация к магистерской диссертации 

 

 

 

 

НАЛОГОВАЯ СИСТЕМА КИТАЯ И БЕЛАРУСИ: СРАВНИТЕЛЬНЫЙ 

АНАЛИЗ 

 

 

ЧЖАН 

 Чжэньу 

 

 

 

Руководитель 

Корженевская Галина Михайловна 

кандидат экономических наук, доцент 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Минск, 2023 



 

Магистерская диссертация: 87 с., 9 рис., 18 табл., 47 источников 

 

НАЛОГОВАЯ СИСТЕМА, НАЛОГООБЛОЖЕНИЕ, КЛАССИФИКАЦИЯ 

НАЛОГОВ, ЭФФЕКТИВНОСТЬ НАЛОГОВОЙ СИСТЕМЫ, НАЛОГОВАЯ 

НАГРУЗКА. 

 

Целью исследований магистерской диссертации является определение 

путей совершенствования налоговых систем Китая и Беларуси путем проведения 

их сравнительного анализа.  

Актуальность магистерской работы обусловлена тем, что в современном 

мир налогообложение проникло во все аспекты социальной и экономической 

деятельности. Влияние налогообложения является значительным. Роль и влияние 

налогообложения диктуют, что налогообложение является важным вопросом, 

затрагивающим правовые, экономические, социальные, политические и 

технические области, который правительство должно решать научно в контексте 

экономического и социального развития, и что это вопрос долгосрочной 

национальной безопасности, и поэтому жизненно важно создать налоговую 

систему, адаптированную к требованиям экономического и социального развития. 

Объектом исследования в магистерской диссертации выступает налоговая 

система государства. 

Предмет исследования ‒ сравнительный анализ налоговых систем 

Республики Беларусь и Китайской Народной Республики. 

В работе исследованы экономическая сущность, основные элементы 

налоговой системы государства, принципы создания и развития; проведен 

сравнительный анализ современных систем налогообложения, сложившихся в 

Республике Беларусь и Китайской Народной Республике, определены основные 

направления совершенствования налоговых систем двух стран. 

Областью возможного практического применения исследований работы 

являются налоговые системы Республики Беларусь и Китая. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Master's dissertation: 87 p., 9 fig., 18 tables, 47 sources 

 

TAX SYSTEM, TAXATION, CLASSIFICATION OF TAXES, EFFICIENCY 

OF THE TAX SYSTEM, TAX LOAD. 

 

The aim of the master's thesis research is to identify ways to improve the tax 

systems of China and Belarus by conducting a comparative analysis.  

The relevance of the master's work is due to the fact that in today's world taxation 

has penetrated into all aspects of social and economic activities. The influence of 

taxation is significant. The role and influence of taxation dictate that taxation is an 

important issue affecting legal, economic, social, political and technical areas, which 

the government must address scientifically in the context of economic and social 

development, and that it is a matter of long-term national security, and therefore it is 

vital to create a tax system adapted to the requirements of economic and social 

development. 

The object of study is in the master's thesis is the tax system of the state. 

subject of research – a comparative analysis of tax systems of the Republic of 

Belarus and the People's Republic of China. 

The paper studies the economic essence, the main elements of the tax system of 

the state, the principles of creation and development; a comparative analysis of mod-

ern taxation systems established in the Republic of Belarus and the People's Republic 

of China was carried out, the main directions for improving the tax systems of the two 

countries were determined. 

The area of possible practical application of the research work is the tax systems 

of the Republic of Belarus and China. 

 

 


